
（様式第４号） 上田市男女共同参画推進委員会 会議概要 

１ 審 議 会 名 第１回上田市男女共同参画推進委員会  

２ 日   時 令和６年１０月３１日 午前２時００分から午前４時００分まで  

３ 会   場 市民プラザ・ゆう ２階 大会議室  

４ 出 席 者 下倉亮一会長、橋詰眞由美副会長、今井裕美委員、田中琳委員、西山智彦委員 

宮島範雄委員 

 

５ 市側出席者 山賀市民まちづくり推進部長、柳沢人権共生課長、坂口課長補佐、村田主事、丸子市

民サービス課降旗係長、武石市民サービス課児玉係長 

 

 

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  ０人  記者 ０人  

８ 会議概要作成年月日 令和６年１１月１８日  

協  議  事  項  等 
 

１ 開  会（人権共生課長） 

 

２ あいさつ（市民まちづくり推進部長） 

 

３ 委嘱書交付 

 

４ 委員及び職員の自己紹介 

 

５ 上田市男女共同参画推進委員会の概要説明 

 

６ 会長・副会長の選出  委員による互選 

  会長 下倉亮一委員  副会長 橋詰眞由美委員 

 

７ 協議事項 

（１）令和５年度上田市男女共同参画計画実施状況及び令和６年度実施計画について 

・資料に沿い、事務局から概要を説明 

  ・以降、協議 

（委 員） 男性の家事講座について参加者が少ない理由は分かっているか。 

（事務局） 毎年家事講座を企画しているが、新規の参加者が来ていただけない。周知の方法等含

めて再検討していきたい。 

（委 員） 自治会の議員は女性がやるものではないという慣習が残っている。今の時代にはそぐ

わない考え方である。待っているだけでは何も変わらないので、規約の変更等含めて動い

ていくべきではないか。 

（事務局） 自治連の役員会や自治会長が一堂に会するときに積極的な女性の登用をお願いしてい

る。今後も継続して啓発活動に取り組んでいきたい。 

（委 員） 自治会長は女性・男性の性別関係なく就くことができるにも関わらず、ほとんど男性

がなっている。自治連の総会などの場で、自治会長を経験したことのある女性に講演会を

していただくことはできないか。 

（事務局） 昨年は塩田の８自治会と男女共同参画の実現・推進に向けた懇談会を開催した。女性

の登用が前に進む働きかけを積極的に行っていきたいと考えている。 

 

（２）上田市各組織の女性の登用率について 



・資料に沿い、事務局から概要を説明 

  ・以降、協議 

（委 員） 小学校、中学校、高校で女性の先生、教頭が増えてきている。そこら辺の統計があっ

てもいいのではないか。 

（事務局） 関係部署に確認して、協議していきたい。 

 

（３）第二次上田市総合計画(後期まちづくり計画)について 

・資料に沿い、事務局から概要を説明 

  ・以降、協議 

 （委 員） 上田市は外国籍の方が多い地域。その方々が相談する窓口はどこになるのか。 

 （事務局）市役所本庁舎 1階に多言語相談ワンストップセンターを置いている。相談内容をお聞きして

庁舎の中の各課にお繋ぎすることもある。状況によっては多言語相談ワンストップセンターの

職員が通訳者として相談者と行政をつなぐ役割をすることもある。 

 

（４）その他 

  ・男女共同参画推進事業者表彰について 

  ・次回の委員会の日程について 

 

８ 閉 会(人権共生課長) 

 

 

 

 


